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Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
Wir bitten den folgenden Bericht in der nächsten Ausgabe der Bokhorst-Wankendorfer 
Rundschau und im Bornhöveder Blickpunkt zu veröffentlichen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Prof. Dr. Peter Gohlke 
1. Vorsitzender 
AV Stolpe e.V. 
 
 

Bericht von der Jahreshauptversammlung des AV Stolpe e.V. 
 
 

Der 1. Vorsitzende Peter Gohlke begrüßte die anwesenden Mitglieder und als Gäste den 

Bürgermeister von Stolpe Holger Bajorat und den 1. Vorsitzenden des KSFV Plön Joachim 

Hartung zur Jahreshauptversammlung 2023. Peter Gohlke zeigte einige Bilder vom sehr gut 

besuchten Seefest und bedankte sich bei den mehr als 50 Helfern und Helferinnen und den 

Kuchenspendern. Neben den diversen Gemeinschaftsanglen konnten wieder etliche 

Veranstaltungen wie Seereinigung, Ferienpassaktion sowie die Teilnahme am Stolper Dorffest und 

am Markt „Selbstgemachtes“ durchgeführt werden. Im neuen Hegeplan für den Stolper See sind 

die Fänge aus der Stellnetz- und Zugnetzfischerei der letzen fünf Jahre aufgelistet. Insgesamt 

wurden 19 mal Stellnetze ausgelegt und große Maränen (298 kg), Brassen (574 kg), Rotaugen (90 

kg), Hecht (90 kg) und Barsche (78 kg) gefangen. Für die im Hegeplan vorgesehene 

Weißfischentnahme war die Zugnetzfischerei im Jahr 2019 entscheidender. Hier wurden 4,1 t 

Brassen und 3,5 t Rotaugen entnommen. In diesem Jahr ist ein erneutes Abfischen des Stolper 

Sees mit dem Zugnetz geplant. Neben der Entnahme von Weißfischen ist die Gewinnung von 

Maränenlaich zur Bebrütung und anschließendem Besatz vorgesehen. Der 2. Vorsitzende Matti 

Wedig bedauerte, dass die Jugendarbeit coronabedingt fast zum Erliegen gekommen ist. Ein 

Anglertreff für Jugendliche soll hier Besserung bringen. Jonas Söchting und Falco Conrad werden 

als Helferteam die Jugengruppe unterstützen. Kassenwart Bruno Wunsch gab eine Übersicht über 

Angelverein 

AV Stolpe e.V. 



die Einnahme- und Ausgabesituation . Der Mitgliederstand verringert sich nicht, stagniert aber. 

Eine Mitgliederwerbung insbesondere im Jugendbereich ist angesagt. Die Nutzung der drei 

Gastboote des LSFV-SH wird über „Hejfish“ und dem AV Stolpe als Agentur gesteuert. Stephan 

Frey wurde als Vereinsmeister im Binnenfischen mit dem Wanderpokal geehrt. Der Pokal für den 

Vereinsmeister im Meeresfischen ging an Gerrit Schneidereit. Nach der Entlastung des Vorstandes 

freute sich Ilanta Rosplesch über einige Neuzugänge in der Jugendgruppe und verkündete, dass 

sie aufgrund ihres Studium vorerst nicht mehr als Jugenwartin zur Verfügung steht. Gewässerwart 

Stephan Frey zeigte eine Aufwärtstendenz beim Fang der großen Maräne und dem Aal. Für die 

Fangstatistik wünschte er sich, dass alle Angeln (auch die von Land aus) – mit oder ohne Fang - in 

das Fangbuch eingetragen werden. Der Hegebeauftragte des Vereins Martin Purps erläuterte 

nochmals die Bedeutung der Hegemaßnahmen. Der Bestand der Großen Maräne zeigt einen 

Aufwärtstrend mit guten Aussichten für Fänge mit der Hegene. Die Fangmengen von Hecht, 

Barsch und Rotauge am Stolper See waren vergleichbar zum Vorjahr. Bei der Großen Maräne im 

Stolper See handelt es sich um die Peipus-Maräne, die vor 150 Jahren aus dem Baltikum nach 

Deutschland gebracht wurde. Sie ist besser an hohe Temperaturen und nährstoffreiche Seen 

angepasst wie die heimische Schaalseemaräne. In einem Gastvortrag stellte der Vizepräsident 

des LSFV-SH Rüdiger Neukamp die Historie und das Bewirtschaftungskonzept des Westensees 

vor. Das Nutzungskonzept sieht eine gemeinschaftliche Nutzung des Sees mit einem Fischer vor. 

Dieser bezahlt die Hälfte des Aalbesatzes und übernimmt sämliche Kosten für den Maränenbesatz 

(ca. 1 Mio Jungfische pro Jahr). Für Erwerbsfischer (nicht aber für den LSFV oder Angelvereine) 

gibt es seit 2019 Entschädigungszahlungen für Schäden, die durch Kormorane verursacht werden. 

Bei den Wahlen wurden Peter Gohlke als 1. Vorsitzender, Bruno Wunsch als Kassenwart, Gerrit 

Schneidereit als Sportwart und Matthias Burgdorf als Schriftwart wiedergewählt. Frank Pohler ist 

neuer Kassenprüfer. Die Bootswarte für den Westensee und den Stolper See Tim Tolksdorf und 

Dominik Maurer wurden wiedergewählt. Ins AV Stolpe Organisationsteam wurden Günter Burrack, 

Sönke Frank und Stefan Braumann gewählt. Für seine längjährige Vorstandsarbeit erhielt Matthias 

Burgdorf die goldene Ehrennadel des KSFV Plön. Leon Haupt und Manfred Haupt wurden für ihre 

20-jährige Mitgleidschaft beim AV Stolpe geehrt. Mitgleider mit 10-jähriger Vereinsmitgliedschaft 

werden zum diesjährigen Königsangeln am 23. Juli eingeladen und verköstigt. Ein Antrag zur 

sofortigen Freigabe von Landangelplätzen am Stolper See wurde zusammen mit einer 

Stellungnahme des Vorstands ausführlich diskutiert. Bei der Errichtung von Landangelplätzen ist 

der Biotopschutz zu beachten. Ferner ist eine gegenseitige Rücksichtsnahme zwischen Anglern 

und Jägern, die beide eigenständige Vertragspartner des Stolper See GmbH sind, gefordert. Der 

Antrag auf eine sofortige Freigabe von Landangelplätzen wurde abgelehnt. Der Vorstand wird sich 

um eine weiter Verbesserung des Angelns am Stolper See von Land aus bemühen. 

 


